

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(96)/ST/105
12 de diciembre de 1996

(96-5297)

**CONFERENCIA MINISTERIAL
Singapur, 9-13 de diciembre de 1996**

Original: francés

CÔTE D'IVOIRE

Declaración del Excmo. Sr. Anet N'Zi Nanan Koliabo Embajador ante Bélgica, el Benelux y la Unión Europea

Permítaseme, en primer lugar, sumarme a los ilustres participantes que me han precedido en esta augusta tribuna para expresar mi más sincera felicitación a la República de Singapur por haber tenido a bien acoger la primera Conferencia Ministerial de la OMC, prueba del especial interés que este país tiene en el sistema multilateral de comercio.

Singapur, a pesar de que casi carece totalmente de recursos naturales, se ha colocado en el pelotón de cabeza de las naciones comerciantes del mundo. Ese éxito espectacular suscita nuestro respeto y nuestra admiración.

Ese es el motivo por el que ruego a usted, Señor Presidente, que tenga a bien transmitir al distinguido Primer Ministro de su bello país, al pueblo y al Gobierno de Singapur, los saludos fraternales del pueblo y del Gobierno de la República de Côte d'Ivoire y de su Presidente, el Excelentísimo Sr. Henri Konan Bedie.

En el encuentro histórico de Marrakech de abril de 1994, los Ministros firmaron el Acta Final de la ronda de negociaciones más larga y más ambiciosa habida en el mundo después de la Segunda Guerra Mundial. El Acta Final de la Ronda Uruguay ha suscitado muchas esperanzas, pero también inquietudes.

Tras la entrada en vigor, en enero de 1995, del Acuerdo por el que se establece la Organización Mundial del Comercio, garante de los resultados de la Ronda Uruguay, nos hemos reunido para añadir una nueva página a la historia del sistema multilateral de comercio. Esta página que queremos escribir juntos tiene que tener en cuenta las aspiraciones legítimas de unos y otros.

Por eso, antes de abordar nuevas cuestiones, tenemos que esforzarnos en centrar nuestra atención en el balance de los dos años de funcionamiento de la OMC.

Nuestra intervención se articulará, pues, por una parte, en torno a las dificultades que se plantean a los países en desarrollo, en general, y a Côte d'Ivoire, en particular, en materia de comercio internacional y, por otra, en torno a las políticas y estrategias que habrán de ponerse en práctica para atenuar los efectos negativos de los Acuerdos de la Ronda Uruguay sobre las economías más vulnerables. Por último, expresaremos nuestra opinión acerca de las nuevas cuestiones, sobre muchas de las cuales no hay consenso.

El proceso de mundialización y de liberalización iniciado al finalizar las negociaciones del ciclo Uruguay y la creación de la Organización Mundial del Comercio ofrecen nuevas posibilidades de crecimiento y de desarrollo para la economía mundial. No obstante, este proceso entraña numerosos

riesgos para países en desarrollo como el nuestro que, por la fragilidad de sus economías y su bajo nivel de desarrollo tecnológico actual, no pueden beneficiarse de él de inmediato.

Numerosos estudios muestran que los costos soportados por los países en desarrollo en general, y por los países ACP como Côte d'Ivoire en particular, se deben fundamentalmente a, para no citar más que dos ejemplos:

- la erosión de las preferencias comerciales de las que nuestros países eran beneficiarios, a consecuencia de su supresión progresiva y, especialmente, la erosión de las preferencias otorgadas en favor de productos básicos de importancia capital para Côte d'Ivoire como el café y el cacao;
- el encarecimiento de las importaciones de productos alimenticios causado por la supresión de las subvenciones a la exportación.

Después de la entrada en vigor de la OMC, numerosos países en vías de desarrollo experimentan enormes dificultades para

- en estos momentos, el país experime

4) Política en materia de competencia

Côte d'Ivoire considera imperativo que se formulen normas internacionales por las que se regulen las políticas relativas al comercio y a la competencia en la era de la mundialización y de la liberalización.

5) Integración regional

Por último, Côte d'Ivoire considera que la integración regional y el multilateralismo constituyen el medio de poner en práctica la política de diversificación de la producción y de los mercados, de aprovechamiento de las redes de infraestructura apropiadas y de asignación racional de recursos en el contexto de unos mercados regionales ampliados. Por ello, Côte d'Ivoire pide a la OMC que apoye la armonización de la política comercial regional.

Queremos pensar que, al finalizar esta reunión, la comunidad internacional habrá podido identificar los medios de consolidar las realizaciones de la Ronda